
Bulletin OR SHALOM  
2 novembre 2019 / 4 Heshvan 5780

www.orshalomddo.com | www.facebook.com/OrShalomDDO 
514.624.0034 | 96, rue Fredmir, D.D.O. (Qc) | info@orshalomddo.com

Livre brun – p. 14 Artscroll français – p. 30

SHABBAT SHALOM ! NOAH

HORAIRE DES O1FFICES SHABBAT

JOURS DE LA SEMAINE

Allumage des bougies: 17h24
Minha/Kabalat Shabbat: 17h20 

Chaharit: 8h15
Minha/Seouda Shlishit/Arvit: 17h00

 Sortie du Shabat: 18h26

Dimanche : 8h /17h20
Lundi / Jeudi : 6h / 8h / 19h00 

Mardi / Merc. : 6h15 / 8h / 19h00 
Vendredi: 6h15 / 8h

MINHA
Lundi / jeudi : 12h30 (Chez Paradise)

KIDDOUSH
Le kiddoush est offert par

Or Shalom

SEOUDA SHLISHIT
La seouda shlishit est offerte par

Or Shalom

Moses Chemtob, Yaacov Petel, 
Odette Meloul, Benjamin Stieger, 

Suzanne Kanfi, Rachel Rouas, 
Anita Elkaim, Liliane Bensoussan

NAHALA / YAHRZEIT

Samdi 2 novembre / 4 Heshvan
Aimee bat Claire zl, fille de Claire 

Knafo

JOYEUX ANNIVERSAIRE

CERTAINS POINTS SAILLANTS

בס"ד

MERCI 

MAZAL TOV

 Mazal Tov à Samantha & Meir 
Israel pour leur 15ème anniversaire 

de mariage !

Mazal Tov à Jessica & Frank 
Neuman pour leur 18ème 
anniversaire de mariage !

Merci à Jacob Perez et Jeremy 
Maruani pour leur aide pour 

l’entretien et la réparation du 
système de chauffage et de 

climatisation de la synagogue.

English Artscroll – p. 30

" Cette parachat comprend deux grands épisodes : 
le déluge et la Tour de Babel.

L’Humanité se pervertit et le Créateur décide de détruire 
toute vie sur terre, à  l’exception de Noah - homme juste 
et intègre - et des siens, qui trouveront refuge dans une 
arche, construite par Noah lui-même et qui embarquera 

des animaux de chaque espèce. Après un déluge 
destructeur inondant la Terre durant quarante jours, 
Noah et les siens repeuplent le monde. L’arc-en-ciel 
symbolise la réconciliation et l’alliance entre Dieu et 

l’Humanité.

Les Hommes, qui parlent tous la même langue, 
s’unissent dans un projet fou : construire une immense 

tour qui constitue un défi à  la toute-puissance du 
Créateur. Ce dernier démultiplie leurs langages, ce qui 

rend impossible la poursuite du projet. "



UN MOT SUR LA PARACHAT A WORD ON THE PARASHAT HALAKHOT DE LA SEMAINE

Noa'h : 3 jolies perles sur la Parachat Rosh Hodesh (Suite)

Le Kaporet repose sur l’arche : l’arche, c’est le cœur qui 
contient les Tables, et celles-ci représentent les conseils 
de vie (la Torah) qui émanent du coeur.

Pour résumer et aller plus loin dans la réflexion :

1) les deux Chérubins, c’est le couple.

2) Ils se regardent l’un l’autre et la parole divine 
intervient entre eux : la communication entre les 
conjoints est fondamentale.

3) Les Chérubins sortent du couvercle et dirigent leurs 
visages vers lui : chacun doit pardonner à l’autre ses 
erreurs, ses maladresses. On est à l’école de la vie, et 
nous avons besoin mutuellement les uns des autres, 
pour se parfaire. Donc pourquoi tenir rigueur ?

4) Les Chérubins étendent leurs ailes : protection de la 
vie privée et pudeur.

5) L’arche d’alliance, c’est le coeur. Ce qu’il contient, 
c’est le point positif, la nékouda tova. C’est avec tous les 
points positifs de tout Israël que D. écrivit la Torah, avant 
de créer le monde. En effet, D. s’est réjoui des âmes 
d’Israël, et Il a vu leurs actions futures, avant de les 
créer. Chaque lettre de la Torah est un point positif 
d’une âme d’Israël. Les Tables de la Loi contiennent 
toute la Torah, donc tous les points positifs de tout 
Israël, et elles résident dans le coeur, qui est l’Arche.

6) C’est sur cette base que l’Alliance entre D. et Israël se 
maintient : D. ne veut pas voir les égarements de Ses 
enfants. Il ne s’attache qu’aux points positifs, et nous 
devons en faire de même : ne voir que le bien en l’autre, 
et c’est ainsi que l’Alliance entre l’homme et la femme 
peut elle aussi se maintenir.

7) Ainsi, le couvercle de l’arche est le pardon, 
expression d’amour, qui couvre le cœur.

Celui-ci contient tous les conseils de vie : quand on 
s’attache aux points positifs que l’on découvre en 
l’autre, on mérite, en retour, d’être éclairé et de recevoir 
les conseils de vie.

Cela signifie deux choses : 1.réaliser les 
commandements de la Torah en les ressentant 
davantage (ils ont une âme) et 2. parallèlement, se sentir 
guidé au quotidien par le Créateur, en recevant de Lui 
des conseils qui se manifestent par une “voix intérieure”, 
celle du bon penchant.

8) Les Chérubins se regardent l’un l’autre : le visage de 
l’un est éclairé par le visage de l’autre, à travers les 
points positifs. C’est alors qu’on perçoit la direction 
divine : la voix de D. sort d’entre les Chérubins.

9) Les deux Chérubins formaient un seul bloc, mikcha 
a’hat. Mikcha est lié à kaché, difficile. Le couple doit être 
totalement uni, face aux difficultés de la vie.

Leaving Your Legacy

Certaines personnes ont l’habitude de 
jeûner la veille de Roch ‘Hodech car 
c’est un jour où sont pardonnées 
toutes les fautes du mois.

Si Roch ‘Hodech tombe un chabbat ou 
un dimanche, on ne jeûnera pas le 
vendredi par respect pour le chabbat. 
Dans ces 2 cas, le jeûne est avancé au 
jeudi. Les personnes dont l’étude serait 
perturbée par le jeûne doivent 
s’abstenir de jeûner car rien n’est 
comparable à l’étude de la Torah.Il 
existe le minhag (usage) d’allumer, le 
soir de Roch ‘Hodesh, le même nombre 
de lumières (bougies, veilleuses) que 
pour chabbat mais sans bénédiction.

Penser en priorité à son prochain
« Et Hachem s’est rappelé de Noa’h ainsi que des 
animaux qui étaient avec lui dans l’arche… 
» (Béréchit 8,1)

Des futurs mariés se rendirent chez le Steipeler en 
vu de se séparer : le jeune homme expliqua en effet 
qu’il ne souhaitait plus se marier avec sa fiancée car 
les médecins avaient découvert que la maladie se 
propageait rapidement dans son corps, et, ne 
voulant pas causer des souffrances inutiles à sa 
fiancée, il souhaitait à présent rompre les fiançailles.
Le Rav l’interrogea : "Alors pourquoi es-tu venu me 
voir ?"

“Et bien, en fait, elle refuse", répondit le fiancé.
Le Rav demanda alors à la jeune fiancée : "Te rends-
tu compte de ce qu’une telle maladie représente ?"
“J’aime mon fiancé et je ne veux pas me séparer de 
lui. Je suis sûre que je peux l’aider à surmonter 
cette épreuve !", dit-elle.

Le Rav répondit : "Le fiancé souhaite le bonheur de 
sa fiancée et elle aussi souhaite lui procurer une vie 
heureuse. Personne n’est égoïste dans cette 
histoire !"

Après quelque temps, le jeune homme fut 
complètement guéri de sa maladie. C’est la morale 
de ce verset : Hachem s’est rappelé de Noa’h pour 
le faire sortir de l’arche car il s’est occupé avec 
abnégation des animaux dans l’arche afin de les 
nourrir chacun selon ses besoins et sans penser à se 
reposer.

Lorsque l’on pense à son prochain en priorité, 
Hachem se rappelle de nous pour le bien.

La véritable union
La génération de la Tour de Babel était en parfaite 
union. En effet, Hachem décida de mélanger les 
langues plutôt que de les exterminer comme pour 
le déluge. Cette union était basée sur l’absence de 
discorde entre eux. (Rachi)

Cependant, lorsqu’Hachem décida de mélanger les 

langues, lorsqu’une personne demanda un service à 
son prochain, ce dernier le tua immédiatement !
Le Rav Steinmann pose la question suivante : 
comment une telle génération soucieuse du Chalom 
en arriva à se tuer les uns les autres ?
Une union qui est en désaccord avec Hachem est 
une union vouée à l’échec !

Si des mécréants se réunissent dans le seul but de 
s’opposer à la volonté divine, il n’est pas étonnant 
de les voir s’entretuer…

Sans pitié…
« Car la terre était emplie de violence » (Béréchit 
6,11)
La question est de savoir pourquoi Hachem n’a-t-Il 
pas eu pitié de la génération du déluge ? En effet, 
Hachem a l’habitude de faire payer les personnes 
en priorité sur leurs biens, leur argent, et ensuite de 
les tuer. Pourquoi n’a-t-Il pas agit de la sorte ?
La réponse est la suivante : il est vrai qu’Hachem 
prend en priorité l’argent des personnes plutôt que 
de les tuer, mais la situation ici est bien différente 
car l’argent qu’ils possédaient était issu du vol ! 
Hachem n’a pas eu pitié d’eux car eux-mêmes 
n’avaient pas pitié de leurs prochains…

Illustrons cela par une parabole : un pécheur se 
reposait au bord de la plage, lorsqu’un grand 
poisson attrapé quelques minutes plus tôt se mit à 
parler au pêcheur. « De grâce, épargne-moi, je suis 
encore jeune et j’ai de nombreux enfants… », dit le 
poisson. Le pêcheur, désolé, lui explique qu’il a très 
faim et ne peut pas le relâcher.

« Mais n’as-tu pas pitié de moi ? », demande le 
poisson.

Au même moment, le pêcheur s’aperçoit que le 
poisson rejette de sa bouche des restes de petits 
poissons qu’il avait avalés juste avant d’être 
attrapé.
Le pêcheur, en colère, lui dit : « Tu n’as aucune pitié 
pour des petits poissons et tu me demandes d’avoir 
pitié de toi ? »

Le pêcheur mangea immédiatement le poisson…
Hachem ne pouvait avoir pitié de gens sans pitié.

Par Rav Mordékhai STEBOUN

Parashat Noach commences with the headline 'Eileh 
Toldot Noach', These are the generations of Noach. 
And then, un-expectantly, instead of telling us about 
the generations, the Torah instead tells us about 
Noach himself - 'Noach Ish Tzaddik Tamim Hayah 
Bedorotav Et HaElokim Et'haleich Noach', Noach was a 
righteous man, perfect in his generations, Noach 
walked with God. Only afterwards we are given 
details of his generations.

Rashi here gives two elucidations. In his first 
commentary he tells us 'Zecher Tzaddik 
Livrachah' ('may the memory of the righteous be a 
blessing') because we should always speak about the 
great attributes of upright people. You see, what he 
says makes sense, but then why doesn't the Torah do 
the same thing when it comes to all other outstanding 
individuals?

In the second explanation, Rashi tells us 'Lelamedcha 
She'ikar Toldotehem Shel Tzaddikim Ma'assim Tovim'. 
From here we learn that the primary generations of 
upright people are their good deeds.

I find that within leadership circles, there is a lot of 
concern about legacy. Great leaders are worried how 
they are going to be remembered once they are out 
of office. But in reality, you don't need a major PR Firm 
to come in, in order to guarantee your legacy. There is 
another way through which one can gain immortality. 
That is through touching the hearts and moulding the 
minds of other people, through having a deep impact 
on their lives. In this way, part of oneself can become 
part of them, and through them, part of other people, 
for all time.

From Noach we learn that you don't have to be 
famous in order to make your mark. Rather, we can all 
attain our immortality through making a deep and 
positive impact on the lives of others.

By Chief Rabbi Ephraim Mirvis




